

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Schweizerische Bauzeitung**

Band (Jahr): **121/122 (1943)**

Heft 12

PDF erstellt am: **02.06.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Das Bausparen in der Schweiz. Von Dir. Sev. Puppato, Zürich 1943. Verlag Verband Schweiz. Bauspar- und Entschuldungskassen, Nüscherstrasse 44.

Baugrundverbesserungen. Bericht Nr. 5 der Privat-Gesellschaft für Bodenforschung und Erdbaumechanik Zürich. Von Dr. sc. techn. Curt F. Kollbrunner. Zürich 1943, Verlag A.-G. Gebr. Leemann & Co. Preis Fr. 2,50.

Schweizer Mustermesse Basel, Jahresbericht 1942. Rechenschaftsbericht der Schweizer Mustermesse über das 26. Geschäftsjahr. Basel 1943, Verlag Schweizer Mustermesse, Pressedienst.

Lausanne-Ouchy, Journal des Etrangers. Numéro spécial du cinquantième. Lausanne 1943, Edition de l'Imprimerie E. Ruckstuhl-Bonanomi. Prix 5 Fr.

Für den Textteil verantwortliche Redaktion:

Dipl. Ing. CARL JEGHER, Dipl. Ing. WERNER JEGHER

Zuschriften: An die Redaktion der «SBZ», Zürich, Dianstr. 5, Tel. 3 45 07

## MITTEILUNGEN DER VEREINE

### S. I. A. Section Genevoise

#### Rapport du Président sur l'exercice 1942

présenté à l'Assemblée générale du 18 février 1943.

Messieurs et chers collègues,

J'ai l'honneur de vous présenter le rapport annuel relatif à l'activité de notre Section au cours de l'exercice 1942.

L'état nominatif de nos membres a subi divers changements; nous avons eu le plaisir d'accueillir dix nouveaux collègues: un architecte, M. Georges Peloux; trois ingénieurs-civils, MM. Henri Copponex, Robert Moor et Albert Stévenin; un ingénieur-électricien, M. Vladislav Kunz; cinq ingénieurs-mécaniciens, MM. Pierre Bourcart, André Eyenberger, Jean Lieber, Fernand Turretini et Henry-Félix Weber. En revanche, nous avons eu le vif regret d'enregistrer le décès de M. Charles Weibel, architecte, l'un de nos doyens, membre émérite et ancien Président.

Trois de nos membres ont demandé leur transfert dans d'autres sections: M. Jules Bruttin, ingénieur-civil à la Section Fribourgeoise; MM. Raymond Cuenod, ingénieur-électr. et Edouard Volet, ingénieur-mécanicien à la Section Vaudoise. Enfin nous avons compté trois démissions: celle de M. Léopold Maurice, ingénieur-civil; Georges L. Rigateau, architecte et Robert Sudan, ingénieur-civil.

Ces diverses mutations se traduisent par une légère augmentation des membres de notre section, dont l'effectif passe de 169 membres au 31 décembre 1941 à 173 à fin 1942, soit: 46 architectes, 48 ingénieurs-civils, 23 ingénieurs-électriciens, 45 ingénieurs-mécaniciens, 5 ingénieurs-ruraux et topographes, 6 ingénieurs-chimistes et divers.

Durant l'année 1942 la Section a tenu neuf séances, dont deux extraordinaires: la première de celles-ci a été consacrée à la discussion de la fondation, décidée par le Conseil d'Etat, d'une Ecole supérieure d'Architecture; la seconde fut nécessaire pour étudier le projet de loi cantonal sur l'exercice des professions d'ingénieur et d'architecte, dont le texte avait été modifié par la Commission qui en est l'auteur.

Quant à nos séances ordinaires elles ont pu, cette année encore, être précédées d'un dîner familial, malgré la dureté des temps. Nous avons eu le plaisir d'entendre les communications suivantes:

M. le Prof. Jacques Pirène «Constructeurs et constructions dans l'Egypte ancienne»

M. Henri Berthoud, ingénieur «Les améliorations foncières»

M. Laurent Pagan, ingénieur «Systèmes de télécommande pour réseaux de distribution d'énergie électrique»

M. Robert Jouvet, Directeur de la Chambre de commerce

«Problèmes économiques genevois»

M. Louis Blondel, architecte «Quelques quartiers de Genève au Moyen-âge»

M. Pierre Grandchamp, ingénieur «Notes de voyage et organisation du cadastre en Colombie»

M. Jean Stengel, architecte «Architectures Tessinoises».

Notre reconnaissance va aux auteurs de ces conférences qui ont répondu à l'appel de votre Président avec la meilleure grâce et beaucoup de dévouement.

Les manifestations suivantes complétèrent l'activité de la Section durant l'année écoulée:

La deuxième Exposition Suisse des Matières nouvelles qui eut lieu au Palais des Expositions du 26 juin au 6 juillet sur l'initiative de notre Section.

Notre Course de printemps, organisée en commun avec la Section Valaisanne, a réuni un grand nombre de participants qui eurent l'occasion de visiter le chantier de l'Usine du Verbois dans une période de construction active et intéressante. Les 3 et 4 octobre nous rendions à notre tour visite à nos amis Valaisans, en compagnie du Groupe Genevois de la G. e. P.<sup>1)</sup> Toujours en compagnie des anciens Polytechniciens, nous avons visité le 18 octobre le Pavillon Galland de l'Asile de Vessy dont M. le Conseiller Administratif Unger et les architectes du nouvel édifice — MM. Cingria, Buffat & de Reynold — nous firent les honneurs.

Une réception de quelques architectes français de passage à Genève était organisée le 27 septembre sous les auspices du Groupe pour les relations internationales. Après avoir été reçus à «La Grange» par nos Autorités municipales, nos confrères français étaient priés à déjeuner au Parc des Eaux-Vives, entourés d'une douzaine d'architectes genevois. Le programme de cette journée était complété par une visite au Musée et une promenade en ville.

Enfin la Section a participé les 22 et 23 août à la 57ème Assemblée générale tenue à Schaffhouse, où nous avons eu l'honneur d'inviter la S. I. A. à tenir ses prochaines assises à Genève en 1943.

Nos rapports avec le Comité Central ont été très suivis: la révision de plusieurs Normes en matière de construction; la défense de notre Tarif d'honoraires vis-à-vis de l'Office fédéral du contrôle des prix; l'organisation du rationnement des matériaux de construction sont les principales questions traitées dans les Assemblées de Délégués et la Conférence des Présidents.

Dans les 10 séances qu'il a tenues pour expédier les affaires courantes, votre Comité a porté toute son attention sur les problèmes de l'organisation professionnelle et de création de possibilités de travail:

le projet de loi cantonal sur la protection des professions d'ingénieur et d'architecte a donné lieu à des échanges de vues entre le Conseil d'Etat — qui en avait enfin terminé l'étude — et nos délégués. Ces pourparlers ont abouti aux légères modifications dont vous avez eu connaissance. Le projet modifié pourra donc prochainement être présenté à l'Autorité exécutive, avant d'affronter, s'il y a lieu, le Pouvoir législatif.

La Commission que vous aviez nommée l'an dernier pour reprendre l'étude des Contrats collectifs a terminé ses travaux et présentera sous peu à nos membres propriétaires de bureaux d'ingénieurs et d'architectes (la S. I. A. n'intervenant pas comme partie contractante) un projet de contrat qu'elle a établi en accord avec les associations d'employés.

La Commission pour la création de possibilités de travail en faveur des bureaux techniques a continué son activité en 1942, présidée par M. Francis Bolens, favorisant de nouvelles attributions de travaux par l'Etat et la Ville aux ingénieurs et aux architectes les plus éprouvés par l'arrêt de la construction.

La diffusion du rapport de la Commission dite «des problèmes techniques genevois» a donné lieu à une prise de contact avec le Département des Travaux publics pour aboutir finalement à la nomination d'une commission mixte chargée d'étudier une meilleure collaboration entre les pouvoirs publics et les milieux techniques privés, en matière d'urbanisme.

En ces diverses circonstances, nous devons faire mention des excellentes relations qu'a eues le Comité avec nos Autorités cantonales et municipales et les remercier de leur bienveillant appui.

Ce rapport annuel très succinct vous donne cependant la physiologie de notre Section en 1942. Vous dirais-je que celle-ci apparaît à votre Président sous des traits un peu sévères mais aussi nobles et généreux: en raison des inconvénients multiples — légers ou graves — qui résultent pour tous du conflit actuel, un esprit de solidarité commence à se manifester, pour le plus grand bien de notre communauté. La bonne volonté, l'appui et l'indulgence aussi qui m'ont été témoignés par chacun, et spécialement par mes collègues du Comité, en sont la preuve et j'en exprime à tous mes plus chaleureux remerciements.

Genève, le 18 février 1943.

Le Président: Albert Rossire, arch.

<sup>1)</sup> Voir SBZ, p. 112 du vol. 121 (27 Févr. 1943).

## VORTRAGSKALENDER

Zur Aufnahme in diese Aufstellung müssen die Vorträge (sowie auch nachträgliche Änderungen) bis spätestens jeweils Mittwoch Abend der Redaktion mitgeteilt sein.

20. März (heute Samstag): Basler Ing.- u. Arch.-Verein. 16 h, St. Albananlage 14: Sammlung am Haupteingang des Neubaus der «Nationalzeitung» zur Besichtigung unter Führung des Architekten Dr. h. c. *Armin Meili*.
23. März (Dienstag): Ortsgruppe Zürich des SWB. 20 h im Kunstgewerbemuseum. Vortrag (mit Film) von Arch. *Max Bill*: «Handwerk oder Industrie? Produktionsmethoden und ihre Ergebnisse in unserer Zeit».
23. März (Dienstag): Schweizer Energiekonsumenten-Verband Zürich. 15 h Kongresshaus (Uebungssaal, Eingang U, Gotthardstr.). Vorträge von Dr. *W. Hotz* (Basel): «Der industrielle Kohlenverbrauch in der Schweiz», und von Dir. Ing. *H. Niesz* (Baden), Beauftragter des KIAA für Elektrizität, über «Die Elektrizitätsversorgung der schweiz. Industrie».
24. März (Mittwoch): Basler Ing.- u. Arch.-Verein. 20.15 h in der Kunsthalle. Auf diesen Tag *verschobener* Vortrag von Ing. Dr. *J. Koller* (Baden): «Bau des Kraftwerks Gampel III».
24. März (Mittwoch): Volkswirtschaftl. Ges. Zürich. 20 h auf Zimmerleuten. Vortrag von Prof. *Valentin Wagner* vom Schweiz. Wirtschafts-Archiv (Basel) über «Aktuelle Fragen der Währungstheorie».
25. März (Donnerstag): Sektion Waldstätte. 20.15 h im Wilden Mann in Luzern. Vortrag von Dipl. Arch. *E. Zietzschmann* (Davos) über «Schwedische Stadtbau-Gesetzgebung und Baupolitik Stockholms» (Lichtbilder).
26. März (Freitag): Linth-Limmat-Verband. 16.20 im Du Pont. Vortrag von *Vizedir. J. Moser* (E. W. C.): «Leistungsverbesserung bestehender Wasserkraftanlagen» (Lichtbilder).
26. März (Freitag): Techn. Verein Winterthur. 20 h im Bahnhofsäli. Vortrag von Prof. Dr. *M. Roß*, EMPA (Zürich) über «Forschung und Erfahrung in der Materialprüfung».
26. März (Freitag): Masch.-Ing.-Gruppe G. E. P. Zürich. 20 h auf Zimmerleuten. Filmvorführungen von *E. Homberger* (Tel.-Dir. Zürich) über «Das Telephon in Wort und Bild».